

Geschichte der Marke «Kandahar»

4. Jh. v. Ch.	Alexander der Grosse gründet die Stadt Kandahar. Wegen ihrer strategisch wichtigen Lage in Zentralasien ist sie häufiges Ziel von Eroberungen.
1839–1842 sowie von 1879 bis 1881	Britische Truppen besetzen Kandahar während des Anglo-Afghanischen Krieges. Afghanistan gehört während der Kolonialzeit zu den so genannten Halbkolonien.
1879	Der Kommandant Sir Roberts* erhält den Oberbefehl über die 10 000 Mann umfassenden Kabul- und Kandahar-Truppen. Am 22. Juni 1880 eilt er dem von Ayub Khan in Kandahar eingeschlossenen General Primose zu Hilfe, befreit ihn, versetzt Mohammed Ayub Khan eine Niederlage und erobert somit die Stadt für das britische Königreich zurück.
1911	Sir Roberts of Kandahar stiftet einen Pokal für Abfahrtsrennen, die Sir A. Lunn** organisiert.
1912	Gründung des Skiclub Mürren (SMC).
1922, 21. Januar	Der erste Slalom in der alpinen Skigeschichte, so wie wir diesen heute noch kennen, wird neben dem Hotel Jungfrau in Mürren ausgeflaggt. Mitinitiant ist Sir Arnold Lunn.
1921/22	Sir A. Lunn führt die britischen Landesmeisterschaften in Mürren mit von ihm erarbeiteten Regeln durch, die 1928 vom FIS übernommen werden.
1923	Gründung des britischen Ladies Skiclub in Mürren durch die skibegeisterten Engländerinnen Lady Mabel Lunn, Doreen Elliott und Duncan Harvey, mit Unterstützung von Sir Arnold Lunn, im Hotel Palace.
1924	Gründung des Kandahar Skiclub, vor allem für die Disziplinen Abfahrt und Slalom. Präsident ist Sir Arnold Lunn.
1928	Erste Kandahar-Abfahrt-Garmisch in St. Anton am Arlberg, organisiert von A. Lunn und H. Schneider.
1929	Die Gründung des Schweizerischen Damen-Skiclubs (SDS) durch Elsa Roth in Mürren.
1930	Gründung der ersten Skischule der Schweiz in Mürren. Das Interesse am Skisport wächst rasch, denn er ist volkstümlicher als die klassischen Wintersportarten Curling, Eislauf oder Bobfahren.
1931, 19. bis 22. Februar	Austragung der ersten alpinen Weltmeisterschaften im Slalom und in der Abfahrt unter der Leitung von Sir Arnold Lunn. Die Austragung einer weiteren Weltmeisterschaft sollte 1935 folgen.
1932	Gründung der Kandahar-Schuhmanufaktur.
1935	Fritz von Allmen gilt von nun als Pionier der Kandahar-Aprésskischuhe. Guido Reuge*** entwickelt Kandahar-Skibindungen.
1988	Bau des Kandaharlifts durch die Schilthornbahn AG

* Sir Frederick Sleigh Roberts, 1. Earl Roberts of Kandahar, Petoria und Waterford (1832–1914) galt als einer der erfolgreichsten Heerführer des Viktorianischen Zeitalters. Später war er Vizepräsident der «Public School of Wintersport».

** Sir Arnold Lunn (1888–1974), ein berühmter britischer Skiläufer, Bergsteiger und Schriftsteller, gilt als Pionier des modernen alpinen Skisports und entwickelte u. a. Regeln für Skiabfahrten und Slaloms. 1909 gründete er den Oxford University Mountaineering Club.

*** Guido Reuge (1904–1994), regelmässiger Wintersportgast in Mürren, entwickelte Skibindungen, die für Fritz von Allmens Skischuhe für Abfahrt und Slalom geeignet waren. Auch er bat Sir A. Lunn um die Erlaubnis, den Markennamen «Kandahar» verwenden zu dürfen.

The story of the «Kandahar»-brand

400 BC.	Alexander the Great founds the city of Kandahar. It is of strategic importance in central Asia and so it is often target of conquest.
1839–1842 1879–1881	British troops conquer Kandahar during the Anglo-Afghan war. Afghanistan was considered as a half-colony during the times of colonisation.
1879	Sir Roberts is commanding the 10 000 men troops in Kabul and Kandahar. On June 22nd 1880 he conquers Kandahar from Mohammed Ayub Khan and brings the city back into the British Empire.
1911	Sir Roberts of Kandahar offers a trophy for the ski races organized by Sir Arnold Lunn.
1912	Foundation oft the Ski Club of Mürren
1922, January 21st	The first slalom race in the history of alpine skiing is set up behind Hotel Jungfrau. One oft he organizers is Sir Arnold Lunn
1921/22	Sir Arnold Lunn sets rules for the British ski championships in Mürren. These rules are taken over by the FIS in 1928.
1923	The British Ladies Ski Club is founded in Mürren
1924, 30. January	The Kandahar Ski Club is founded in Mürren with their first president Sir Arnold Lunn. The club is mainly practising in slalom and downhill races by Sir Arnold Lunn and five other enthusiastic skiers plus three lady skiers. Mürren at this time had a large local ski club plus three more renowned ski clubs – an exceptional situation within all of Switzerland for quite a long time.
1928	Lunn and Schneider organize the first Kandahar downhill race in St. Anton
1929	Elsa Roth is the founder of the first Swiss women's ski club (SDS) in Mürren.
1930	Mürren gets the first ski school in Switzerland. Skiing has become popular in a short time and attracted more general interest as other classic winter sports like curling, ice skating and bob sleighing.
1931 February 19th to 22nd	The first world championships in slalom and downhill race are organized by Sir Arnold Lunn. The next world championship will be held in 1935
1932	The Kandahar shoe manufactory opens in Mürren
1935	Fritz von Allmen pioneers Kandahar shoes for après-ski. Guido Reuge invents the Kandahar ski bindings.
1988	The Kandahar chair lift is built by the Schilthornbahn.

* Sir Frederick Sleigh Roberts, First Earl Roberts of Kandahar, Petoria und Waterford (1832–1914) was one oft he most successful generals in Victorian times. Later he became vice president oft he «Public School of Wintersport»

** Sir Arnold Lunn (1888–1974), a famous British skier, mountain climber and writer is the pioneer of modern Alpine ski sport. He developed rules for ski races and slalom. He founded the Oxford University Mountaineering Club in 1909.

*** Guido Reuge (1904–1994), developed ski bindings which matched the ski boots invented by Fritz von Allmen, suitable for slalom and downhill and got the permit to use the name «Kandahar».